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*José Renato Nalini

O maior desafio posto à
humanidade em sua trajetória
é o resultado da insanidade
com que a natureza foi tratada
durante séculos – e continua a
sê-lo – de maneira que as
emergências climáticas são o
tema de hoje e o de amanhã
também.

Não há mais condição para
que todo e qualquer município
deixe de incluir o tema em seu
radar. Tudo o que se fizer, de
agora em diante, na cidade,
precisará levar em conta a sua
situação diante dos fenômenos
extremos que continuarão a
ocorrer, com intensidade e
frequência a cada dia maiores.

É importante que União e
Estado também incluam o
assunto como de primeiríssima
prioridade. O Estado de São
Paulo vai considerar os
impactos das mudanças
climáticas no repasse de
recursos para obras públicas
nos municípios paulistas. É o
programa “Bairro Paulista:
Cidades Sustentáveis”, que
prevê prioridade para obras de
contenção de alagamentos,
deslizamentos e preocupação
ambiental como jardins de

chuva e asfaltamento ecológico.
Os municípios menores

contarão com ajuda do Estado
para produzir ou ajudar na
produção de projetos e fará a
transferência de recursos para
o município. São oito eixos a
serem considerados: manejo de
águas pluviais, pavimentação,
mobilidade, manejo de
sistemas hídricos, áreas verdes
multinacionais, equipamentos,
iluminação e sinalização.

Tudo deve ser pensado à base
de soluções de acordo com a
natureza. E seria interessante
que as escolas de todos os
níveis também participassem,
de maneira a fazer com que os
alunos fossem questionados a
detectar a maior necessidade
ecológica de sua cidade e a
proposta de solução para
solucioná-la.

Se é na cidade que as pessoas
nascem, vivem e morrem, - não
no Estado ou na União – é a
cidade que merece hoje o
carinho de seus habitantes, com
vistas ao futuro que se queira
assegurar às novas gerações,
nossas credoras, pois a minha
geração foi, voluntariamente ou
não, muito cruel com a única
natureza de que dispomos.

Ainda é tempo de corrigir, ao

menos em parte,  os erros
perpetrados durante séculos.
Incumbe aos atuais viventes
correrem atrás do prejuízo. E
não há alternativa. Deixar que
as coisas continuem de
maneira insensata é condenar
a humanidade a um termo final
relativamente precoce. Não é
isso o que podemos almejar.

*José Renato Nalini é Reitor da
UNIREGISTRAL, docente da Pós-
graduação da UNINOVE e
Secretário-Executivo das
Mudanças Climáticas de São
Paulo. Nalini foi juiz  na década
de 90 em Ubatuba.

Mistério sempre

há de pintar por aí

Aconteceu em Brejo Seco onde
o tempo passa devagar, muito
devagar, quase parando. Pois é,
nesse logradouro longínquo e
tranquilo uma senhora
octogenária foi ao médico
medir a pressão e pedir um
remédio para dor lombar. Nessa
semana começava a trabalhar
no posto de saúde um médico
novo, Dr. Antunes, simpático e
atencioso, que atendeu Dona
Manuela e prescreveu uma
pomada e alguns comprimidos.
O neto de dona Manuela foi
buscá-la e notou que a avó,
sempre expansiva, estava
calada, pensativa. O que foi
Vovó, alguma coisa errada? Não
Joaquim, nada errado é que a
minha cabeça está me
pregando peças. O médico que
acabou de chegar eu conheço
há mais de setenta anos,
brincávamos juntos no sítio do
meu avô. Eu tinha dez Anos e
ele tinha doze e morava na
fazenda ao lado do sítio. Nessa
noite Joaquim comentou com
seu pai a conversa com a avó e
embora tenham achado
engraçado, ficaram
preocupados. Nos dias
seguintes dona Manuela
mudou, não saía mais do
quarto, não passeava com o
cachorro e pouco interagia com
os parentes. A família achou
que seria bom levá-la a um
psicólogo. Embora ela
afirmasse que estava bem, não
estava. Na entrevista com o
psicólogo Dona Manuela
contou detalhes sobre o Dr.
Antunes, como ele enrolava os
cabelos enquanto pensava, a
forma como segurava a caneta
e como ouvia o que estavam
falando, inclinando a cabeça
para o lado direito. Talvez eu
esteja enlouquecendo, mas de
uma coisa tenho certeza, Dr.
Antunes é o Mirinho, filho do
Dr. Eduardo. A única coisa que

não faz sentido é que embora
tenhamos brincado juntos, eu
com dez, ele com doze, eu agora
tenho 86 anos e ele 42. Por favor
doutor me explique como isso
é possível? O psiquiatra não
explicou a defasagem temporal,
deu pílulas para acalmar e
disse aos familiares que dona
Manuela estava bem. A vida
continuou, entra ano, sai ano,
Dona Manuela chegou aos 90 e
morreu. Joaquim um dia
resolveu ir ao sitio que
pertenceu à família. E visitou a
fazenda ao lado onde encontrou
um senhor de 98 anos, ainda
lúcido. Por curiosidade ele
perguntou do Mirinho e o
velhinho começou chorar. Ele
saiu procurando a bolinha,
nossa cachorra e sumiu, nunca
mais ouvimos falar dele nem
soubemos do seu paradeiro. As
pessoas falavam de luzes que
apareciam com frequência. O
sumiço deu no jornal e no rádio,
mas depois de um tempo o
assunto foi esquecido.

Joaquim resolveu pesquisar a
vida do Dr. Antunes e foi ao
Paraná conversar com seus
pais. Seu Juca e Dona Antonieta
eram pessoas simples,
cafeicultores, no início não
quiseram falar, mas ao ouvir o
que Joaquim disse
concordaram e contaram tudo.
Dr. Antunes era filho adotivo, foi
encontrado magro e faminto
vagando pelo cafezal. Não tinha
lembranças de nada, não sabia
quem era nem como estava ali.
O casal o abrigou e adotou, os
médicos deram a ele 12 anos
de idade. Joaquim entendeu
que havia muita coisa a ser
esclarecida e foi conversar com
o Dr. Antunes. Por precaução
levou uma foto de sua avó
tirada por um lambe-lambe.
Embora cético, Dr. Antunes
contemplou a foto atentamente
enquanto enrolava os cabelos.
Depois de algumas visitas
Joaquim convenceu o Dr.
Antunes a ir ao sítio e à

fazenda. Foi assim, aos poucos
que o Dr. Antunes começou a
lembrar. O velhinho era seu
primo e melhor amigo, ambos
se abraçaram e choraram muito.
Dr. Antunes lembrou que na
ocasião do desaparecimento
estava anoitecendo, algumas
luzes o cegaram e ele embarcou
em uma caixa metálica. Aí tudo
apagou. Restou uma certeza,
enquanto ele envelheceu
alguns meses os que não
viajaram na caixa
envelheceram mais de 40 anos.
Assim é a vida. Nunca
embarque em caixas
metálicas. São perigosas!

Logo depois de assim é a vida…

Você talvez imagine que esta
história está na prateleira da
ficção científ ica,  del ír io de
escritor, no caso o Degas aqui.
Ledo engano, o fenômeno da
dilatação do tempo é tão real
quanto o movimento da Lua
em torno da Terra. Tanto isso
é fato que o tempo dos
satél ites do sistema GPS é
constantemente corrigido. Se
você quiser saber mais vá ao
YouTube e procure “Dilatação
do Tempo”. Abraços!

sidneyborges311@gmail.com

Nutrição

Ao ouvir a palavra nutricionista,
a maioria das pessoas,
automaticamente, associam
essa expressão ao objetivo de
emagrecer. Mas essa é uma
visão limitada, que não reflete
toda a importância do trabalho
dessa profissional, que vai
muito além da estética. A
nutricionista é uma peça-chave
na prevenção de doenças, na
promoção da saúde e no
suporte a uma vida mais
equilibrada e plena.

Nutrição é saúde, não apenas

controle de peso:

A alimentação é a base do
funcionamento do nosso corpo.
O que comemos influencia
diretamente nossa imunidade,
energia, capacidade de
concentração, sono e até nosso
humor. Uma alimentação
inadequada pode não só causar
desconfortos imediatos, como
má digestão e falta de energia,
mas também contribuir para o
desenvolvimento de doenças
silenciosas, como hipertensão,
diabetes e colesterol alto.

A nutricionista atua para
identificar as necessidades
específicas de cada pessoa,
criando um plano alimentar que
previna essas condições.
Diferente das dietas genéricas
ou “da moda” que muitas vezes
são restritivas e pouco
sustentáveis, o
acompanhamento nutricional
busca personalizar as
orientações, respeitando a
rotina, os gostos e as condições
de saúde da pessoa.

Prevenção em primeiro lugar:

Um dos principais papéis da
nutricionista é trabalhar na
prevenção de doenças. Muitas
vezes, esperamos até que
algum problema de saúde
apareça para buscar ajuda. Mas
com o suporte nutricional
adequado, é possível evitar que
esses problemas surjam. Por
exemplo: ajustar a ingestão de
determinados nutrientes pode

Maria Eduarda Ornellas Bischof

Nutricionista CRN 383327

Por que buscar uma nutricionista
é fundamental para sua saúde

e qualidade de vida
prevenir desde anemia até
problemas cardiovasculares.

Além disso, a nutricionista
ajuda a identificar possíveis
carências ou excessos na
alimentação, que podem estar
passando despercebidos no
dia a dia. Às vezes, sintomas
como cansaço constante, baixa
imunidade ou até mesmo
irritabilidade têm relação
direta com a alimentação e
podem ser resolvidos com
mudanças simples.

Construindo uma relação

saudável com a comida:

Outro aspecto fundamental do
trabalho da nutricionista, e que
nem sempre é valorizado, é
ajudar na construção de uma
relação equilibrada com a
alimentação. V ivemos em uma
sociedade que glorifica dietas
restritivas, demoniza
determinados alimentos e
impõe padrões irreais de corpo
e saúde. Isso pode gerar uma
relação de culpa e ansiedade
em relação ao que se come.

Com a orientação de uma
nutricionista, é possível
desconstruir essa mentalidade
de “tudo ou nada” e entender
que não existem alimentos
proibidos. Comer não é apenas
uma necessidade biológica,
mas também um ato cultural,
social e, muitas vezes,
emocional. A nutricionista
ajuda você a encontrar
equilíbrio, mostrando que é
possível cuidar da saúde sem
abrir mão do prazer de comer.

Além do peso: saúde mental e

qualidade de vida:

A busca por uma nutricionista
também pode ser um grande
aliado na saúde mental.
Alimentação equilibrada está
relacionada ao bem-estar
psicológico, pois influencia na
produção de hormônios como a
serotonina, que regula o humor.
Muitas pessoas sofrem com
compulsões alimentares,
comer emocional ou culpa

excessiva após comer, e o
acompanhamento nutricional
pode ser um passo importante
para superar essas
dificuldades.

Por que buscar uma nutricionista

é um ato de cuidado consigo

mesmo?

Procurar  uma nutr ic ionista
n ã o  é  a p e n a s  s o b r e  m u d a r
h á b i t o s  a l i m e n t a r e s ,  m a s
sobre cuidar de si  mesmo de
forma integral .  É  invest ir  na
sua saúde presente e futura,
g a r a n t i r  m a i s  d i s p o s i ç ã o  e
p r e v e n i r  p r o b l e m a s  d e
s a ú d e  q u e  p o d e m
comprometer  sua  qua l idade
de v ida.

Por isso, antes de buscar
soluções rápidas ou dietas
milagrosas, lembre-se: a
nutricionista é sua parceira
nessa jornada. Ela não vai
impor regras, mas sim oferecer
ferramentas, conhecimento e
suporte para que você faça
escolhas conscientes e
sustentáveis. Alimentar-se bem
não é sobre restrição, e sim
sobre liberdade — liberdade de
viver com saúde, equilíbrio e
sem culpa.

Permita-se cuidar de você!
Afinal, sua saúde é o seu maior
bem.

Pedro Costa
Escritor/Jornalista

Ainda a humanidade se
deslumbrava com o primeiro
satélite artificial russo
mandado para a órbita da terra,
o Sputnik. Haveria ainda vários
a serem lançados.

O espaço sideral perdia aos
poucos a sua intimidade,
desvendada ora por super
potências em demonstração de
forças, ora por homens
brincando de deuses gregos
com suas Odisséias e Apólos
terrestres.

Foi aí que, nosso pequeno
grupinho de amigos, então
felizes moleques do Bexiga,
saíram pelo bairro gravando
uma fita de vídeo “Super 8” com
imagens e sons para ser
enviada também ao espaço. A
mesma fechada a prova de
tempo em uma caixinha
hermética, tal como a caixa de
chumbo onde o super-man
guardava a sua criptonita e por
fim lançá-la de carona aos
confins do espaço, ou de alguma
forma para a estratosfera
flutuando solta no céu escuro e
silencioso do universo.

A tal caixinha era um porta
joias de chumbo que minha
irmã nos cedeu, talvez pela
ausência de jóias ou por
simpatia ao nosso propósito.

Da velha TV ainda preta e
branca filmávamos cenas das
suas imagens. Da novela “O
direito de nascer”, a cena que
Albertinho de Monta assiste a
um parto, alguns reclames,
Nacional Kid, o herói do espaço
num gesto de afeto a dezenas
de criancinhas salvas por ele.

Da “Viagem ao fundo do mar”
sons de baleias, trechos de
desenhos da sessão “Pim Pom
Pum-Estrela”, o pequeno Cabo
Rust e seu cachorro Rim Tim Tim.

Nas ruas filmamos os
casarões e os casebres do
Bexiga. A pensão da Dona
Albertina, a macarronada da
Mama, o jogo de futebol na rua,
corridas de carrinhos de rolimã,
garotos soltando pipas e
balões, jogos de taco e de
bolinhas de gude. Do rádio
gravamos as músicas das
paradas de sucesso com Rita
Pavone e Trini Lopez.

Passamos boa parte daqueles
dias ingênuos do passado,
ansiosos para enviar também
ao espaço nosso registro de
vida e momentos especiais na
certeza de que algum cidadão
de outro planeta nos
conhecesse melhor. Havia nas
fitas de “Super 8”, depoimentos
dos meninos, pedidos de
amizade, desejos de passear de
disco voador por entre as
galáxias, mensagens de amor
dos nossos velhos do bairro. O
recado metafísico do mendigo

João do Saco. Tudo ali gravado,
dentro da caixa de chumbo
lacrada. Na tampa colamos o
símbolo hippie recém lançado
de paz e amor, endereçada “AOS
SERES DO ESPAÇO”.

Eram seis rolinhos de filmes.
Éramos seis amigos. Todos com
o tempo sumiram inclusive a
caixinha lá de cima do telhado
de zinco da nossa cabana do
campinho de futebol, ou algum
foco de luz de um túnel do tempo
qualquer os transportou para
outro mundo.

Curioso é que após muitos
anos, nem mais lembrava-me
desta caixinha, esta noite
porém fui acordado com uma
voz retransmitida pelos
computadores da NASA que
parecia vir do além: “Ei, meu!
Mande mais Trini Lopez para
bailarmos La Bamba!”.

Pedro Costa
pira@uol.com.br

Sugestões de pautas,
orçamentos de editais

e publicidade
acidadeubatuba@gmail.com
WhatsApp do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091
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Informações: +55 (12) 99745-6694
Reservas: (12) 99650-7865

• Recepção: (12) 99745-6694
• reservas@pousadaalpes.com.br
• WhatsApp - • Instagram - • Facebook - • Google Maps

A 160 km de São Paulo e a 11 km de Campos do Jordão
Rua Urbano Moreira Filho, 319 - Santo Antonio do Pinhal - SP

Visite nosso site: https://pousadaalpes.com.br

Seu melhor
descanso
na serra!

Chalés individualizados com WI-FI - Piscina e Estacionamento

Nalu Sorvetes Café Bistrô
Sorvete da Infância
agora em Ubatuba.

Temos mais de 30 sabores
e todos sem lactose

e gordura trans!
Estamos localizados ao lado do

Poupatempo em Ubatuba.
Temos também: Tortas, Salgados,

Doces Retrô e etc…

Rua Prof. Thomaz Galhardo 1.182

Centro - Ubatuba-SP

Fone: (12) 99792-7476

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 39 ANOS

Homenagem

Perde a Almada, os amigos, familiares, esposas
e filhos com a morte de Claudionor Florindo de
Souza aos 12/01/25. A perda é ainda mais
irreparável para a cultura tradicional do país pois
o Claudio era um dos poucos que ainda exercia a
função de pescador artesanal.

Claudio se tivesse estudado e fizesse um curso
de artes cênicas, com certeza, seria um grande
ator comediante e contador de histórias, pois
tinha o dom de tornar a vida das pessoas mais
engraçadas. Por onde andava, espalhava alegria
e divertia as pessoas mais próximas sempre
imitando e criando enredo nos fazeres dos
próprios amigos, pescadores e caiçaras.

Sempre foi visto como uma pessoa de sorte
porque suas pescarias eram abundantes. Sua mãe
certa vez disse que a ele fez a simpatia do umbigo

CLAUDIO DA ALMADA:
PESCADOR, CONTADOR DE
HISTÓRIAS E VENCEDOR

para que ele tornasse um grande pescador, mas
foi na sua competência, fé e dedicação em fazer
bem-feito a prática da profissão que ele se tornou
um vencedor e visto como um dos melhores
pescadores da região.

Como pessoa que nunca ficou em cima do muro,
Claudio sempre teve lado e como todos aqueles
que ousam fazer, sempre errou e acertou, mas
seus acertos foram bem maiores que os erros ou
tentativas de acertos. Sempre visto como um
homem bom, pois não media esforços para ajudar
as pessoas. Quando chegava praia ou no trapiche
com suas pescarias, os que procuravam um
peixinho para comer eram os primeiros
presenteados pela farta distribuição e depois o
restante eram levados para a pesagem e virar
mercadoria. Buscou a fé na religião evangélica
como forma de evolução humana e na certeza de
que saiu daqui uma pessoa bem melhor do que
quando chegou nesta vida.

Claudio era uma pessoa feliz, morreu como
sempre quis: trabalhando, pescando e no mar,
fazendo o que mais gostava que era pescar e
trabalhar. Morreu feliz. Segue e paz para novas
missões no outro plano.

Sobre a fábula de que uns morrem outros entram
para a história, por tudo que ele fez, tem os
méritos de para sempre ser lembrado. Resta-nos
agradecer com todo o nosso carinho e amor!

Gerson Florindo de Souza – irmão
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De Minas pra cá...

Das GERAIS...
Minas Gerais

* PAULO ROBERTO ANDRADE, professor,

jornalista, ladainhense, radicado há 37 anos na

melhor cidade do mundo, Ubatuba.

58 cidades de Minas gerais estão em

situação de emergência ou calamidade

pública, devido às chuvas que caem no

estado desde setembro de 2024,

acentuando mais nesse começo de ano.

Alguns municípios declararam estado de

calamidade pública, segundo Defesa Civil.

Além dos prejuízos e destruição, o

fenômeno climático já deixou 343

desabrigados, 3.210 desalojados e 26

mortes, desde setembro do ano passado.

Em Ipatinga, município mais atingido, 10

Chuvas em Minas deixam 26
mortos e mais de 50 cidades
em estado de emergência ´

e calamidade pública
O ciclo chuvoso desde setembro de 2024,

obrigou mais de 3 mil pessoas
a deixarem suas casas.

BELO HORIZONTE-MG

pessoas morreram em função das

inundações.

Nesse início de ano em Ipatinga, 130

pessoas ficaram desabrigadas, e 400

desalojadas; Em Santana do Paraíso, uma

morte, 57 desabrigados e 528 desalojados;

já em Juramento, norte de Minas, caiu uma

tromba d’água que inundou ruas e elevou

em 5 metros o rio da cidade, inundando

casas e comércios. A defesa Civil prevê uma

diminuição nas chuvas a partir deste final

de semana, mas não o fim delas.

Novo Cruzeiro-MG, Só quem
conhece sente o encanto

Ele é um mineiro de Araçuaí-
MG, no Vale do Jequitinhonha,
está em Ubatuba desde o fim
dos anos 80, para onde veio e
trabalhou em vários serviços,
mas se firmou mesmo com sua
banca de jornal montada na
esquina da Rua Professor
Thomaz Galhardo com Rua
Coronel Domiciano. Nascido em
06 de agosto de 1970, é ele,
Manoel Gama de Oliveira Júnior
ou como é mais conhecido: Joey
da Banca, figura simpática e
popular que já passou mais da
metade de sua vida em
Ubatuba.

Superconhecido na cidade,
trata todos com gentileza. Quem
fica perto de sua banca, não
consegue contar o número de
pessoas que passam por ali e
o cumprimentam em voz alta,
passando de carro, moto,
bicicleta ou a pé. Há mais de 20
anos fazendo amizades na
cidade é muito querido e
reconhecido. Sua banca sempre
foi um ponto de encontro de

Joey da Banca, um mineiro popular
Faz história com sua banca em uma das

esquinas mais famosas de Ubatuba.

amigos, onde se pode colocar o
papo em dia.

Integrado à vida da
comunidade, tem participação
ativa, nos esportes, nas praias,
nas comunidades, onde

acompanha e ajuda as pessoas.
Sua banca também é um ponto
de achados e perdidos, onde
pessoas procuram um
documento ou objeto perdido.
Já foi candidato a vereador e
não deixa de participar da vida
política da cidade. Joey tem uma
alma solidária e está sempre à
disposição dos amigos, com
muita gentileza e solicitude.

Como empresário do setor de
entretenimentos, ajudou
Ubatuba em seu de-
senvolvimento nesses mais de
vinte anos, presente em uma
das esquinas mais famosas da
cidade. Criou raízes, amizades,
e contribuiu com sua simpatia
para a cultura do povo
Ubatubense. A Joey da Banca o
agradecimento de Ubatuba e
sua gente a esse mineiro que
escolheu a nossa cidade para
viver e somar com seu valioso
trabalho.Com seu amigo Santo Lopes (In memoriam).

Turismo
Ajudando a comunidade.

Foto: Fred Magno/ O TEMPO

RESIDÊNCIAS FORAM INUNDADAS EM IPATINGA-MG
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A cidade nasceu para o sucesso, hoje é um dos
melhores lugares para viver em Minas Gerais.

O nome Novo Cruzeiro surgiu em 1944, para
homenagear a nova moeda que surgia no Brasil, o
cruzeiro, adotado pelo governo de Getúlio Vargas
em 1942. A antiga Vila de Gravatá que pertencia
ao município de Araçuaí-MG recebe o nome da
moeda que vem com a promessa de melhorar a
vida dos brasileiros da região.

Com vocação pujante, Novo Cruzeiro recebeu
parte do traçado da Estrada de Ferro Bahia-Minas
o que trouxe desenvolvimento para sua gente,
Infelizmente a estrada foi extinta pela ditadura
militar em 1967, mas sua gente não desistiu do
progresso e resistiu com a agropecuária. Hoje a
cidade com seus 30 mil habitantes, ruma ao
sucesso e é lugar de qualidade de vida para se
viver em Minas Gerais.

A vocação também é turística, onde podemos
destacar a Cachoeira de Maria Farias, a 5Km do
centro da cidade, por estrada de asfalto; a Pedra
Formosa, localizada a 28Km do centro, as
construções históricas da Ferrovia Bahia-Minas,
o Festival Anual da Cachaça, a culinária mineira
com o toque da região e muito mais que vale a
pena ser conferido.

Sugestões de pautas,
orçamentos de

editais e publicidade

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

Estação da antiga Estrada de Ferro Bahia-Minas.

Centro da cidade.

Novo Cruzeiro, Cachoeira Maria Farias. Pedra Formosa.

A CIDADE DE IPATINGA-MG FOI UMA DAS MAIS ATINGIDAS PELAS CHUVAS

Jornal A Cidade: Há 39 anos informando a
população ubatubense com imparcialidade.

Em sua banca na Praça 13 de Maio.
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Limpeza nas praias Aniversariantes da semana

Para homenagear um(a) ente querido(a),
mande a foto do aniversariante

da semana para o e-mail
acidadeubatuba@gmail.com

WELLINGTON DE MOURA ERASMI ANDRADE

MARUJO JHOW DO RADINHO

CLAUDIA LEITE ISAQUE SOARES

NIVALDO SANTOS FERNANDO JUSTO

BENEDITO OLIVEIRA KAROLINE KRISTINE

Em um passo importante para
fortalecer a preservação
ambiental e o turismo
sustentável, a Prefeitura de
Ubatuba apresentou recen-
temente duas máquinas
saneadoras adquiridas para a
limpeza das praias da cidade.
O investimento foi viabilizado
através de uma emenda
parlamentar do vereador
Rogério Frediani, em parceria
com a prefeita Flavia Pascoal.

As máquinas saneadoras são
equipamentos modernos que
realizam a limpeza profunda da
areia, removendo micro-
plásticos, detritos e outros
resíduos invisíveis a olho nu.
Além de melhorar a experiência
dos frequentadores das praias,
elas desempenham um papel
essencial na preservação dos
ecossistemas costeiros,
protegendo espécies marinhas
e garantindo a sus-
tentabilidade ambiental.

Segundo o vereador Rogério
Frediani, o projeto foi pensado
para atender uma demanda
urgente da população e de
turistas que visitam Ubatuba,
famosa por suas belezas
naturais. “Com essas
máquinas, daremos um salto
na preservação ambiental e na
valorização das nossas praias,
que são o nosso maior
patrimônio. É uma conquista de

Ubatuba avança na Preservação
Ambiental com novas máquinas

saneadoras para limpeza de praias

toda a cidade”, destacou
Frediani.

A prefeita Flavia Pascoal
também comemorou o avanço,
reforçando a importância de
políticas públicas voltadas para
o desenvolvimento sustentável.
“Ubatuba vive do turismo e,
para que continuemos
recebendo visitantes,
precisamos cuidar das nossas
riquezas naturais. Essas
máquinas representam um

marco na nossa gestão e na luta
pela proteção ambiental.
Agradeço ao vereador Frediani
por essa parceria em prol do
nosso município”, afirmou.

A utilização das máquinas
saneadoras pode reduzir o
impacto ambiental causado
pelo lixo acumulado nas praias,
especialmente os micro-
plásticos que ameaçam a vida
marinha. Estudos mostram que
praias limpas favorecem não
apenas a biodiversidade, mas
também a economia local,
atraindo mais turistas e
fortalecendo o comércio e o
setor de serviços.

Com essa iniciativa, Ubatuba
se destaca como uma referência
no litoral paulista, mostrando
que é possível aliar
desenvolvimento econômico,
cuidado com o meio ambiente
e qualidade de vida para a
população. Nossa reportagem
ouviu diversas pessoas,
turistas, moradores, am-
bulantes e comerciantes,  e
todos foram unânimes em
aprovar a iniciativa e alguns até
espantados com tanta garra e
determinação que a prefeita
Flávia Pascoal vem
apresentando resultados.

Peça pelo nosso site: www.saaddiskesfihas.com.br

WhatsApp: +55 12 99162-2325

Novo endereço: Rua Robilard Marigny, 701 - Itaguá

Amplo salão no meio de uma grande flora.
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Saúde

Local também abriga o
espaço infantil “Ateneuzinho”

e o Memorial “Ciccillo
Matarazzo”

A Biblioteca Municipal
Ateneu Ubatubense reabriu
suas portas ao público na
segunda-feira, 13 de janeiro,
após passar por um processo
de higienização e preservação
de seu acervo.

“Desde o dia 11 de dezembro,
nossa equipe tem trabalhado
intensamente para garantir a
limpeza do acervo e realizar
pequenos serviços de
manutenção no prédio. Esse

Equipamento passa a
funcionar das 8h às 20h,

seguindo horário do Paço
Municipal

Seguindo o novo horário
especial de funcionamento do
Paço Municipal da Prefeitura
de Ubatuba,  a Unidade
Sentinela, que funciona na
UBS Cícero Gomes, passa a
atender das 8h às 20h.

A Sentinela, que fica na rua

Saúde comunica novo
horário da Unidade Sentinela

Professor Thomaz Galhardo,
no Centro, é especializada no
atendimento exclusivo a
pacientes com suspeita de
doenças sazonais,  como
viroses, gripe, dengue e Covid.
A unidade tem o atendimento
especial izado,  com rápida
identif icação e medicação
dos pacientes, e desafoga os
PAs da Maranduba e
Ipiranguinha, além da Santa
Casa.

O equipamento conta com
uma equipe médica e de
enfermagem, com recepção
separada dos atendimentos
da UBS, com entrada pelo
estacionamento da unidade.

Desde o dia 1º de janeiro até
quarta-feira, 15, foram
atendidos 577 pacientes na
unidade.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Reabertura

Biblioteca Municipal reabre ao
público após higienização de acervo

cuidado é essencial para que
a biblioteca continue a ser um
espaço de incentivo à leitura
para toda a população”,
afirmou Thaila Brito,
presidente da Fundação de
Arte e Cultura de Ubatuba
(Fundart).

A Biblioteca Municipal,
administrada pela Fundart,
conta com um acervo de
aproximadamente 20 mil
itens, oferecendo obras para
todas as faixas etárias,
incluindo livros, periódicos,
quadrinhos, gibis,
dicionários, clippings e uma
coleção de referência sobre

Ubatuba. O acesso ao acervo
é l ivre, permitindo que os
leitores escolham as obras de
sua preferência.

Além de sua vasta coleção, o
local abriga o espaço infantil
“Ateneuzinho” e o Memorial
“Cicci l lo Matarazzo”, que
promove oficinas, eventos
culturais e lançamentos de
livros.

Para mais informações,
acesse a página do Facebook
da Biblioteca: Biblioteca
Municipal Ateneu Uba-
tubense.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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PRÉ-LANÇAMENTO MALDIVAS RESIDENCIAL - FONE:(12) 97406-7091
No lugar mais seguro da cidade!
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Destaque Esportivo Educação

Jornal A Cidade: Há 39 anos informando a
população ubatubense com imparcialidade.

É com grande orgulho que destacamos o talento
e a dedicação de Vinicius Diniz de Camargo, um
jovem ubatubense que vem brilhando no mundo
do futebol.

Com apenas 21 anos, V inicius já alcançou
grandes feitos em sua carreira, se tornando
referência no futebol paulista. Em 2024, ele deu
um passo importante em sua trajetória ao estrear
como árbitro profissional, atuando em um jogo
de grande destaque entre Grêmio Prudente e
Mirassol, pela Copa Paulista. Desde então, sua
ascensão tem sido meteórica. Ele foi convocado
para participar de um curso da RAP FIFA, um
reconhecido programa de capacitação
internacional para árbitros, e hoje, com muito
mérito, V inicius é o árbitro mais jovem da
Federação Paulista de Futebol.

Entre suas conquistas mais notáveis, destaca-
se sua participação em 6 jogos da Copa São
Paulo de Futebol Júnior, onde teve a
oportunidade de apitar jogos de equipes de
grande tradição, contribuindo para a
organização e o sucesso do torneio.
Recentemente, ele esteve no campo para a
importante partida entre Grêmio e Goiás, válida
pela 3ª fase da Copinha, um desafio que
demonstra sua crescente confiança e
competência. Além disso, Vinicius teve a honra
de apitar a final do Campeonato Paulista Sub-
13, entre São Paulo e Palmeiras, um jogo de
altíssimo nível, que comprovou sua habilidade
e preparo para l idar com grandes
responsabilidades no mundo esportivo.

Jovem ubatubense é
destaque na arbitragem

paulista e nacional

Com muito talento e determinação, V inicius
Diniz de Camargo é, sem dúvida, uma das
maiores promessas do futebol e um orgulho para
Ubatuba, sua cidade natal. O futuro é promissor
para esse jovem árbitro, que está conquistando
seu espaço e se tornando uma referência no
esporte. Parabéns, Vinicius, pela sua trajetória
inspiradora e por representar tão bem nossa
cidade no cenário estadual e nacional!

Admitidos no último
concurso tomarão posse no dia

17 de janeiro

A Secretaria de Educação de
Ubatuba recebeu 18 dos 30
professores novos PEB1 – de
Educação Infantil ao quinto
ano, convocados pelo concurso
e que vão assumir salas livres
em 2025.

Essa atribuição vai direcionar
os profissionais para a
atuação nas unidades durante
o projeto Férias nas Escolas,
que acontece nas creches até o
dia 29 de janeiro. A posse dos
novos servidores está marcada
para o dia 17 e o exercício
efetivo para o dia 20 de janeiro.

No dia 3 de fevereiro, haverá
a atribuição do ano, quando
acontece a escolha de sede
definitiva. Após a remoção dos
professores que já estão na
rede, no dia 4, haverá uma
atribuição interna nas escolas-
sede, onde será definida a sala
de aula em que cada
profissional irá atuar durante
o ano letivo.

A aula inaugural, que marca o
início do calendário 2025,
acontece na sexta-feira, 7 de
fevereiro, no Teatro Municipal
Pedro Paulo Teixeira Pinto e as
aulas nas escolas, com alunos,
terão início no dia 10 de
fevereiro.

O secretário de Educação, José
Carlos Firme deu as boas-
vindas aos servidores e
destacou que é professor
concursado desde 1998. “Cada

Secretaria de Educação
promove atribuição

a 18 novos professores

dia que eu venho para a
Secretaria de Educação de
Ubatuba, eu me sinto renovado
em busca de fazer o melhor por
Ubatuba e não só aqui, mas nas
extremidades das escolas, onde
conseguimos beneficiar nossos
alunos”, afirmou.

O professor que realiza o
apoio administrativo, Paulo
Celso, começou o procedimento
de atribuição destacando a
importância que a Educação dá
a sempre valorizar o servidor
público, pois ele é "a base da
sociedade. Essa valorização é
feita buscando meios de
reflexão, conversação e
propostas, para que a gente
consiga chegar num fator
comum”, disse.

Os novos admitidos são de
diversos locais do Estado, além
de moradores de Ubatuba.
Evelyn Santos é de Dourado,
interior de São Paulo, e
reconhecida como o centro
geográfico do Estado. Ela veio a
Ubatuba uma vez aos 15 anos e
nutria o sonho de morar na

praia, até que fez um processo
seletivo no pós-pandemia e com
o fim do contrato, iria voltar
para sua cidade. “Os planos de
Deus são diferentes dos nossos.
Eu prestei o concurso público e
estou aqui agora para efetivar”,
comemorou. “Minhas
expectativas são as melhores.
Eu amei os projetos, o contato
com a natureza. O amor das
crianças, então isso realmente
me motivou a continuar aqui”,
complementou Evelyn.

Já Marcos V inícius Barbosa
da Cruz Santos veio em busca
da tão sonhada estabilidade.
“Eu vim de processos seletivos
de outras cidades, e o concurso
é uma oportunidade que eu
achei de poder ter uma
estabilidade maior. Não gosto
de criar muita expectativa, mas
eu quero que seja um ano
abençoado e que dê tudo certo
tanto para a escola como para
a comunidade que a gente vai
estar servindo”, comentou.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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VENDO APARTAMENTO NO EDIFÍCIO SOLARE
GUIA DO IMÓVEL

Condomínio: R$ 656, 00  - IPTU: R$ 1.400,00 anual.
R$ 600 mil em permuta e R$ 550 mil a vista.

80 m2, na Rua Mato Grosso, 168, Centro. Contato: (12) 97406-7091
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Rua Baltazar Fortes, nº 42 - Centro - Ubatuba-SP - Tel.: 3833-1150

Policiais foram recebidos pelo

Comando de Policiamento do

Interior I, em São José dos

Campos

Na manhã da segunda-feira
(13), 20 policiais militares da 3ª
Companhia do 20º BPMI de
Ubatuba foram recebidos pelo
Comando de Policiamento do
Interior I (CPI-1), em São José
dos Campos, onde receberam
homenagens pela atuação na
ocorrência do acidente aéreo
que aconteceu na última
quinta-feira, dia 9, na Praia do
Cruzeiro.

A honraria foi concedida em
reconhecimento ao papel
fundamental dos policiais no
resgate de quatro pessoas de
uma mesma família, entre elas
duas crianças. Os atendimentos
também incluíram pessoas que
passavam pelo local no
momento da queda do avião,
bem como todo o trabalho de
isolamento e preservação da
área, com a assistência
necessária aos demais órgãos
que atuaram na ocorrência.

PMs de Ubatuba recebem
homenagens por atuação na
ocorrência do acidente aéreo

Acidente aéreo

A cer imônia contou com a
presença do comandante do
CPI-1,  Capitão Luiz Fernando
Alves,  do v ice-prefeito,
Coronel Custódio Barreto, e da
prefeita  de Ubatuba,  F lav ia
Pascoal ,  que destacou a
bravura e o comprometimento
da equipe. Em seu discurso, a
prefeita enalteceu a coragem
dos pol ic ia is ,  ressaltando
que,  com dedicação,  os
pol ic ia is  cumpriram seus
juramentos de serv ir  e
proteger.  “Esses  heróis  não

mediram esforços para salvar
vidas e garantir  a  segurança
de nossa população.  Minha
eterna grat idão a todos
vocês”,  af i rmou F lavia
Pascoal .

A rápida e ef icaz  ação dos
pol ic iais  foi  essencial  para o
sucesso do resgate,
reforçando a importância das
forças  de segurança na
proteção e bem-estar  da
comunidade.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Este é um passo decisivo para

consolidar Ubatuba como um polo

de energia sustentável

Na terça-feira (14), a prefeita
de Ubatuba, Flavia Pascoal (PL),
recebeu a visita de Warly
Bentes, diretor de Relações
Institucionais do CBE – Brasil,
representando a Fundação
ISCM, uma organização sem fins
lucrativos sediada em Bruxelas,
Bélgica, que tem patente
mundial para a produção de
hidrogênio verde.

A reunião também contou com
a presença do vice-prefeito
Custódio Barreto, do secretário
de Assuntos Jurídicos, Dr. Álvaro
Marton e de outros
representantes da Fundação.

A Fundação ISCM, membro da
Aliança Europeia para o
Hidrogênio Limpo, tem como
missão o planejamento
estratégico e a implementação
de projetos de hidrogênio verde
(H2V) como fonte de energia
limpa. O encontro reafirmou o

Energia sustentável

Prefeita Flavia Pascoal recebe
representantes da Fundação ISCM

para avançar na implantação
do Hidrogênio Verde em Ubatuba

compromisso da Fundação com
o apoio institucional da
Prefeitura de Ubatuba na
implantação deste importante
empreendimento sustentável
no município.

O projeto foi assinado no ano
passado com o protocolo de
intenções, o Memorando de
Acordo (MoA), no qual ficou
estabelecido que todos os
custos do empreendimento
serão assumidos pela
Fundação ISCM.

Com as bases firmadas, o
projeto entra agora em novas

etapas de gestão. Este é um
passo decisivo para consolidar
Ubatuba como um polo de
energia sustentável,
alinhando-se às melhores
práticas ambientais e de
inovação energética.

O projeto reforça o
compromisso do município com
o desenvolvimento sustentável
e com o avanço na transição
energética, destacando
Ubatuba no cenário nacional e
internacional.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Entrevista

Nessa semana nossa
reportagem entrevistou o ex-
coordenador Andremar Cardia.
Durante sua gestão no Procon
em governos passados haviam
muitos elogios por toda cidade.
Sempre atuando com muito
amor no que fazia,  angariou
bons frutos e muitos amigos por
onde passou e passa. Há quem
diga que quando assessorava
um ex-vereador as pessoas o
conheciam muito mais do que
o próprio vereador.

Falando em política o nosso
entrevistado é suplente de
vereador e voz ativa no MDB,
mesmo com o fracasso da
candidatura do ex-vice-prefeito
Marcinho da Aciu, que foi uma
vergonha, tendo menos voto até
que João Mazieiro para
vereador. Evidente que para
governabilidade, em todo
território nacional, o MDB
sempre foi um partido de
interesse de todo chefe do
poder executivo. O que nos
causa estranheza é o discurso
de extrema direita do atual
presidente da Câmara, Gady dos
Balaios, que até parece
desconhecer de onde nasceu o
MDB ao qual é filiado. Com
grandes nomes na cidade, já
teve prefeito, o saudoso Pedro
Paulo, bem como vereadores
inesquecíveis, tais como Paulo

Procon poderia ter novo comando

Ramos, Djalma de Souza e
Cícero Assunção.

Atualmente o MDB tem apenas
duas cadeiras no legislativo
local, sendo uma do atual
presidente e outra do nosso
querido amigo Ceará. A bem da
verdade, ou o partido está sob a
presidência errada no município
ou os parlamentares na

agremiação equivocada. O que
importa e voltando ao núcleo de
nossa entrevista que é sobre o
Andremar Cardia, muito acerto
faria a prefeita Flávia Pascoal
em convidá-lo a participar da
atual gestão, já que ficou bem
claro que ele é homem público
de bom coração na defesa de
nossos munícipes.
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Casa a rua Liberdade, 872, centro.
Com 4 dormitórios, sendo duas suítes,

com armários planejados.
Venda: R$ 1.100.000,00, aceita 40% permuta.

Locação residencial: R$ 6.000,00
Locação comercial: R$ 7.000,00

Tratar: (12)99632-3686

IMÓVEL A VENDA NA RUA LIBERDADE
GUIA DO IMÓVEL
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Futebol Editais e Comunicados

ORÇAMENTOS DE EDITAIS
E PUBLICIDADES

WhatsApp Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

No domingo, 12, a cidade de Maria da Fé, em Minas Gerais,
foi palco de um verdadeiro espetáculo esportivo, as equipes
do C.T.I. Ubatuba participaram na Copa FC Futuro Craques,
com as categorias Sub-11, Sub-13, Sub-15 e Sub-17. A
competição teve início no dia 8 de janeiro e encerrou no
domingo, dia 12. Confira abaixo os resultados:

Resultados:

SUB-11 VICE-CAMPEÃO DA SÉRIE OURO
SUB-13 VICE-CAMPEÃO DA SÉRIE BRONZE
SUB-15 VICE-CAMPEÃO DA SÉRIE OURO
SUB-17 CAMPEÃO DA SÉRIE PRATA.

Comissão Técnica

Juan Santos, técnico do Sub-11 e 15
Paulo Sérgio, técnico do Sub-13
Yuri Maziero, técnico do Sub-17

Equipes do C.T.I. Ubatuba
conquistam bons

resultados na Copa FC
Futuro Craques em MG

SUB-11 VICE-CAMPEÃO DA SÉRIE OURO

SUB-13 VICE-CAMPEÃO DA SÉRIE BRONZE

SUB-15 VICE-CAMPEÃO DA SÉRIE OURO

SUB-17 CAMPEÃO DA SÉRIE PRATA.

Processo de eleição será

realizado no dia 30 de janeiro

A Fundação de Arte e Cultura
de Ubatuba (Fundart) comunica
que estão abertas as inscrições
para candidatos aos cargos de
coordenadores e suplentes dos
grupos setoriais de cultura. O
processo de eleição será
realizado no dia 30 de janeiro,
das 9h às 15h, na sede da
Fundart, localizada na Praça
Nóbrega, nº 54, Centro.

Podem se inscrever os
participantes dos grupos
setoriais de Artes Cênicas, Circo
e Dança; Fotografia, Cinema e
Vídeo; Música; Artesanato;
Folclore, Culturas Tradicionais
e Populares; Artes Plásticas e
Visuais; Literatura; e História e
Geografia. Os candidatos devem
atender aos seguintes critérios:

– Possuir pelo menos um ano
de atuação no respectivo setor,
comprovada por presença em
ao menos duas reuniões no
ano.

– Estar inscritos no Cadastro
Cultural de Ubatuba (SIIMC) ou
devidamente cadastrados nos
grupos setoriais da Fundart.

A inscrição deve ser realizada
mediante envio do formulário
de requerimento (presente no
edital, publicado no site da
Fundação) preenchido,

Fundart informa

Fundart anuncia
abertura de inscrições
para coordenadores de

grupos setoriais

acompanhado de cópias de RG,
CPF e comprovante de endereço.
Os documentos podem ser
enviados por e-mail
(gruposetorial.fundart@gmail.com),
com confirmação no prazo de 48
horas, ou entregues
presencialmente na sede da
Fundart, das 8h às 16h30. O
prazo final para inscrições é o
dia 24 de janeiro de 2025.

Etapas do processo

As principais datas
relacionadas ao processo
incluem:

Publicação do Edital de
Convocação: 10/01/2025

Prazo final para inscrições: 24/
01/2025

Referendo do Conselho
Deliberativo: 30/01/2025

Eleição dos Coordenadores:
31/01/2025

Publicação do Resultado: 03/
02/2025

Posse dos Conselheiros
Deliberativos: 10/02/2025

O mandato dos eleitos será
de um ano, com possibilidade
de uma única recondução.
Coordenadores que já tenham
cumprido um mandato e uma
recondução não podem se
candidatar novamente.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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Manutenção Escolar

BARRACA SABOR E CULTURA

Nas proximidades do Km 52 da Oswaldo Cruz temos
a mais charmosa barraca de artigos da roça.

Um redário dos mais bonitos da região.
Também o balanço mais alto com vista da serra

e a bandeira do Brasil. Um espetáculo!
WhatsApp:  +55 12 99139-1168

Acampamentos irregulares

Prédio atenderá até 300
alunos de 0 a 6 anos

Uma equipe da Secretaria de
Educação realizou duas
vistorias na obra situada na
rua Capitão Felipe, onde a
obra da CEI Bessie será
retomada no exercício de 2025.
As visitas aconteceram
segunda e terça feira, 13 e 14
de janeiro, em que a estrutura
já construída foi analisada e,
na próxima semana, será
emitido o laudo de vistoria
pelo engenheiro responsável
pela construção da unidade
escolar,  documento ne-
cessário para inclusão na
abertura do referido processo.

O processo l icitatório de
retomada da obra está em fase
final de elaboração para
publicação do edital e tem
previsão de conclusão da
documentação até final de
fevereiro, pois haverá uma
série de mudanças no projeto
inicial,  a f im de agil izar a
execução da obra e poder
ofertar em torno de 300 vagas
de ensino infantil (crianças de
0 a 6 anos) para a população.

De acordo com informações
do setor de Manutenção
Escolar, uma equipe técnica,
formada por engenheiros e
arquitetos, foi composta para
trabalharem juntos na
execução da vistoria, levando
em consideração todos os

Foco da terça-feira, 15, foi a
região central da cidade

A manhã de quarta-feira, 15,
foi marcada pela realização de
uma ação conjunta para
desarticular acampamentos
irregulares em locais de grande
visibilidade turística em
Ubatuba, como a orla do
Itaguá, Iperoig e a Praça da
Matriz. A iniciativa é fruto de
uma parceria entre a Secretaria
de Turismo, a Secretaria de
Segurança Pública e a
Secretaria de Infraestrutura,

Operação conjunta
desarticula acampamentos

irregulares em Ubatuba

Sugestões de pautas,
orçamentos de editais

e publicidade
acidadeubatuba@gmail.com
WhatsApp do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

com o objetivo de preservar o
patrimônio público e reforçar
a segurança na região.

Segundo representantes das
pastas envolvidas, os
acampamentos irregulares
vinham provocando
transtornos como o acúmulo
de lixo, danos à infraestrutura
urbana e reclamações de
moradores e visitantes.
“Estamos atuando para
garantir que a cidade esteja
organizada e segura,
especialmente em épocas de
alta temporada, quando o fluxo

turístico aumenta con-
sideravelmente”, destacou o
secretário de Turismo, Bruno
Oliveira.

A medida também atendeu às
solicitações do Conselho
Municipal de Turismo (CMT),
que destacou que a
organização das áreas
públicas contribui para a
valorização da cidade e
melhora a experiência dos
visitantes.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Prefeitura realiza vistoria
para retomada de obras

da Emei Bessie

detalhes de execução da
fundação e estruturas do
primeiro pavimento, tendo em
vista que a nova licitação será
para a execução dos serviços
remanescentes.

“Além de agilizar a execução,
as alterações no método
construtivo da cobertura irão
diminuir a carga na estrutura
existente, resultando em uma
melhor venti lação no
pavimento superior e
iluminação natural”, explicou
a chefe do setor, maria Olívia
Torres do Vale.

A elaboração da proposta
para retomada foi discutida
com a equipe técnica e
pedagógica antes do início da
elaboração de toda
documentação necessária,
justificando, assim, a demora
na publicação do edital do
novo processo.

“Estudamos, juntos, a melhor
solução para a necessidade

do município, que atualmente
é a conclusão da obra do
prédio da unidade escolar
EMEI Professora Bessie
Ferreira Osório de Oliveira,
aplicando o recurso público
com responsabi l idade”,
complementou o secretário de
Educação, José Carlos Firme.

Entenda o caso

A construção situada na Rua
Capitão Felipe está paralisada
desde o 2º semestre de 2023,
quando houve a rescisão
unilateral do contrato, que foi
assinada em 06/09/2023.

Enquanto isso, os alunos da
unidade escolar EMEI
Professora Bessie Ferreira
Osório de Oliveira estão sendo
atendidos no imóvel situado na
rua Basílio Cavalheiro, n°194 –
Itaguá.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU


